



Sugerencias para El Expositor

## DOS HOMBRES INTENTAN SALVAR A UN PREDICADOR ERRADO

STEVE WALLACE

Una historia triste muy a menudo escuchada es la de un predicador que se ha deslizado en el error. El se había vuelto muy conocido por su exposición contra la falsa enseñanza, y a pesar de ser resistido por los hermanos con quienes él había discutido sus opiniones, él ha continuado en su error. Debido a que él ha predicado por largo tiempo, él es muy conocido por los hermanos en diferentes lugares. Por lo tanto, las noticias de su enseñanza errónea alcanzó a los amigos que él tiene en las Iglesias. Este artículo tiene que ver en *como* dos de estos hermanos *reaccionan* al saber de la caída de su hermano.

**El primer hermano** reconoce la seriedad de la

Situación desde un punto de vista Bíblico. El no solamente ve el grave peligro en el cual está la predicación de su hermano, debido a su falsa enseñanza; sino también ve el hecho que el está

**"Él le consuela en el error, defendiendo su amistad y apoyándole en "su tiempo de crisis". Él buscara avenidas a través de las cuales él pueda públicamente recomendar al falso maestro"**

**conduciendo a otros al error** (Gal.1:8-9; 2 Tim.2:16-18; Mat.15:14). Por lo tanto, en un espíritu de mansedumbre y

amabilidad, el busca mostrarle su error desde las Escrituras (Gal.6:1; Compare Mat.4:5-7), y le exhorta a arrepentirse y corregirse de la falsa enseñanza que él ha hecho (Hech.8:22). Después que él ha hecho su mejor esfuerzo, si se vuelve claro para él que su hermano errado no tiene la intención de cambiar sus formas, él le informa a su hermano que él no lo recomendará más a otros y buscara limitar el daño al advertir a otros de el estado triste de su hermano (Rom.16:17-18; 2 Tim.2:16-18).

**El segundo hermano** razona con respecto a las acciones del predicador errado. Él piensa, "No todos vemos la Biblia de la misma manera", ignorando la enseñanza de la Biblia que el hombre puede entender

las Escrituras" (Ef.3:3-4; 5:17). Si podemos entender la Biblia, podemos entenderla de la misma manera (Hech.2:41).

El también falla en entender que la enseñanza de la Biblia sobre *la diferencia entre la fe revelada y las opiniones no inspiradas* (Judas 3; Rom.14). por lo tanto, él comete el error de comparar el error pecaminoso de su hermano con los conceptos equivocados que *no son necesariamente pecaminosos*, los cuales son tolerados por hermanos sanos (Rom.14:1-3,14).

En su ignorancia, él percibe que su compañero caído es **victima de un ataque** disparado por su primer hermano (El del párrafo anterior) y otros que piensan como él. Habiendo oído la critica la critica levantado entre "la hermandad", el falla en ver que el primer hermano estaba intentando "sanar" las heridas de su hermano errado de acuerdo a la enseñanza de la Biblia (Mat.13:15).

Él le consuela en el error, defendiendo su amistad y apoyándole en su "tiempo de crisis". Además, intenta lograr en aquellos en los cuales él puede influenciar a actuar en una manera similar. Él buscara avenidas a través de las cuales él pueda públicamente *recomendar* al

falso maestro por todo el bien que el ha hecho.

### Conclusión

El primer hombre fue verdaderamente **un hermano** para el predicador errado. Él actuó hacia el como la Biblia lo instruye (Stg.5:19-20). ¿Qué mejor amigo o más nobles acciones pudieran ser encontradas?. El segundo hermano puede ser comparado al *mismo diablo*: El ha ayudado a su hermano errado a continuar en el camino que le conducirá a su destrucción eterna. Para el primer hermano "salvar" tiene el significado de **rescatar** a uno que está perdido en la destrucción eterna. La palabra tiene un significado totalmente distinto para el segundo hermano. Para el "salvar" significa "**preservar**". Él mantendrá la influencia de su hermano en pecado entre los hermanos fieles. ¿Cuál hizo la voluntad del Padre Celestial?.

---Via **Guardian of Truth**, Vol. XXXIX; No.12, Pág.12; Junio 15 de 1995

**El Expositor** es una publicación de artículos sanos, edificantes y relevantes al desempeño del Expositor fiel de la Palabra de Dios. Cualquier sugerencia o comentario diríjalo al Editor responsable: **Armando Ramírez** Apdo. Postal 102 San Fernando, Tamps. Méx. E-Mail: **kerusso070@yahoo.com.mx**

### COLUMNA EDITORIAL

**DOS HOMBRES INTENTAN SALVAR A UN PREDICADOR ERRADO** por Steve Wallace representa un artículo con *dos distintos procederes* en relación al ayudar a corregir a un predicador que ha *caído* en el error. Existe la tendencia de querer *cobijar* al hermano errado sobre falsas premisas tales como: "El es muy amigo mío" o "El ha hecho mucho bien a la hermandad". Asegurémonos de no ser culpables del pecado de la parcialidad porque "El que justifica al impío, y el que condena al justo, Ambos son abominación a Jehová" (Prov.17:15). **EL SENTIDO HISTORICO DE LUCAS** es la tercera parte de mi estudio documentado sobre como la moderna arqueología ha corroborado a la *confiabilidad* de las páginas de la Biblia, especialmente en aquellas donde Lucas, el medico amado, fue su autor. **LA FIRMEZA ESPIRITUAL** Por Walton Weaver es la segunda y ultima parte de su relevante estudio en el cual se discute con muchos de los *obstáculos* que impiden a los cristianos *crecer* y en el peor de los casos, le causan *desertar* de la fe. El hno. Walton es autor de estudios prácticos como: "*Let's Study Prayer*" y estudios extensos, como su exhaustivo comentario sobre *Filipenses* y *Colosenses* que son parte de la serie "*Truth Commenaties*" elaborados por hermanos fieles. **"NO JUZGUÉIS"** Por escrito por el difunto hno. Leon Odom, y es un escrito objetivo de la palabra, uso y aplicación de la palabra "Juzgar". Su artículo fue tomado de su buen periódico "*The Discerner*". Que encuentren edificación en estos estudios incluidos es mi deseo.

# EL SENTIDO HISTORICO DE LUCAS

## ARMANDO RAMIREZ

Parte 3

[El articulo continua sin previa introducción donde este termino en la pasada edición—**El Editor**].

### LA IDOLATRIA EN ATENAS

**M**ientras Pablo los esperaba en Atenas, su espíritu se enardecía viendo la ciudad entregada a la idolatría... porque pasando y mirando vuestros santuarios, halle también un altar en el cual estaba esta inscripción: AL DIOS NO CONOCIDO"

(Hech.17:16,23). Otras versiones traducen: "su alma se indignaba a la vista de una ciudad entregada a la idolatría" (*Biblia de Jerusalén*), "su alma estaba irritada al ver una ciudad completamente idolatra" (*Phillips Modern English*). Refiriéndose al carácter religioso de la ciudad, **Petronio**, escritor Griego del siglo II D. C. declaro: "En Atenas es más probable encontrarse con un *dios* que con un *hombre*". Elevándose sobre una colina imponente están todavía los restos de lo que fuera **El Partenón** El templo que represento por siglos el espíritu clásico de toda Grecia y la máxima devoción de los Atenienses. Fue construido a lo largo de una década en honor a

Atenea (la diosa de la filosofía y la sabiduría) comenzando en el año **447 A.C.** Según la mitología Griega, Atenea nació de la cabeza de Zeus. Una gigantesca estatua hecha de oro en honor a Atenea de 40 pies de altura permanecía en el centro del templo. El Partenón media 228 pies de largo, 110 de ancho por 60 de alto, construido en un estilo Dorico tenía 46 columnas cada una midiendo mas de 30 pies de altura. Junto a este majestuoso templo estaba **el templo de Erecliton**, dedicado a Atenea y a Poseidón (el dios del mar). De acuerdo a la mitología, Atenea y Poseidón sostuvieron una *batalla* para ver quien podría poseer y proteger a Atenas. Poseidón, ofreció el mar--el poder naval. Mientras que Atenea ofreció *el árbol de oliva*—símbolo de la prosperidad. Y de esta manera *gano* el corazón de Atenas. Este templo contenía 6 enormes mujeres en forma de estatuas quienes con sus cabezas sostenían finas piezas de escultura. Dentro del área del Acrópolis estaba **el templo de Epasitos** (el dios del fuego). Este es el templo mejor conservado de Grecia. Junto a el también

figuraba **el templo de Olimpo** (el dios del juego) con sus 106 columnas, este significo el *más grande templo de la antigua Grecia*. Estos y *muchos* otros templos cuya existencia se remontaban a mas de 500 años a la llegada del apóstol, Pablo *tuvo que ver* y eran a su vez la fuente de su tan grande *expectación*. Como alguien lo expreso "Pablo *no se maravillo* de su grandiosa arquitectura pero su proliferada y abundante idolatría le llenaron de *indignación*". Inscripciones en Altares en Atenas han sido encontradas con la frase "**Agnosto Theo**" ("Al dios desconocido"). En 1909 en Pergamo se hallo una inscripción con esta dedicación: "a los dioses desconocidos". **Filostrato**, observo que en Atenas: "Aun las divinidades *desconocidas* tenían altares en su honor" **Jenofonte** llamo a Atenas "un gran Altar, una grande ofrenda a los dioses". **Livio** lo expreso: "En Atenas pueden ser vistas imágenes de dioses y hombres *de todas las descripciones y hechos de todos los materiales*". Aun había dioses dedicados a la Fama, la Modestia, la Energía o la Persuasión. **Plinio El Joven** (escritor Romano **62-113 D. C.**) observo que Atenas

contenía "cerca de 3 000 estatuas *publicas*, además un numero infinito de *imágenes menores* dentro de los interiores de las casas privadas. De este numero, la gran mayoría eran estatuas de dioses, semi-dioses, o héroes. Cada *calle*, cada *plaza*, si aun en los alrededores existían *santuarios* de adoración.

El hno **Bill Humble** (excursionista de tierras Bíblicas y autor de la obra: **"Archaeology and the Bible** (La Arqueología y la Biblia) escribió: "Hoy el sermón de Pablo es recordado con el nombre de la calle "Dionisio el Areopagita" encontrada al lado sur de la ciudad". Este mismo autor pisando el sitio probable en el cual el Apóstol fue llevado a hablar declaro: "Este debe haber sido uno de los momentos más dramáticos de la historia del Nuevo Testamento. Con la Acrópolis de Atenas erigiéndose arriba, con los filósofos Epicúreos y Estoicos como audiencia, Pablo dijo a las personas de Atenas *algo nuevo*—Un Dios que creo el universo, un Dios que no mora en templos hechos por manos de hombres, *No ni aun aquí en el Partenón!*" (**Pags.128, 132**).

### **LA LASCIVIA EN CORINTO**

"Después de estas cosas; Pablo salió de Atenas y fue

a Corinto... Entonces el Señor dijo a Pablo en visión de noche: No temas, sino habla, y no calles ... porque yo tengo mucho pueblo en esta ciudad" (Hech.18:1,9-11). Corinto como Pablo la conoció había sido reconstruida en el año **44 A.C.** por orden del Emperador Julio Cesar. Fue una muy prospera y comercial ciudad, con una estratégica ubicación geográfica que le favorecía su amplio comercio puertuario con toda Asia y los países de Occidente. Entre sus templos paganos estaba el templo a Apolo (el dios de la música, el canto y la poesía) y el templo a afrodita (la diosa del amor). Este ultimo, objeto de las más aberrantes y lascivas actividades donde miles de mujeres se prostituían. La riqueza, la prosperidad y glamour de Corinto a su vez propicio *el bajo nivel moral* de sus habitantes y también de sus visitantes. **Bill Humble** señala "de acuerdo al antiguo historiador **Strabo**, había miles de prostitutas que repartían su amor en el templo de Afrodita ... Cuando los soldados o mercaderes o marineros llegaban a Corinto, ellos sentían la seducción de Acrocorinto, donde ellos podrían entregarse al deseo en los brazos de Afrodita ... No es sorpresa que Pablo haya advertido a los Cristianos Corintios a no unirse con las rameras y no es sorpresa que se encuentren muchas

advertencias sobre la pureza moral en las Epístolas de 1 y 2 de Corintios. Corinto fue sobre manera una ciudad pagana" (**op.cit, Pág.136**)

### **JUDIOS EXPULSADOS DE ROMA**

"Y hallo a un judío llamado Agripa, natural del Ponto, recién venido de Italia con Priscila su mujer, por cuanto Claudio había mandado que todos los judíos salieran de Roma" (Hech.18:2). Como es su costumbre, nuevamente Lucas *precisa los detalles* con respecto al encuentro de Pablo con Aquila y Priscila señalando *un marco histórico* para su declaración. Lucas menciona al emperador Claudio como el emisor de la expulsión de los judíos de la ciudad romana. Claudio fue el tercer emperador a partir de Tiberio Cesar, y gobernó del año **41 al 54 D. C.** y lo hizo a la muerte de su sobrino Caligula. De Claudio se refiere la historia "como un hombre de escasa inteligencia y débil carácter. Contrajo matrimonio cuatro veces consecutivas y fue siempre un juguete de sus esposas. La ultima de ellas, llamada Agripina, quien realmente fue quien gobernó en su nombre, en los últimos años de su reinado; Agripina mando asesinar a Claudio para que Nerón, hijo de su primer matrimonio, a quien Claudio había adoptado, pudiera llegar al trono al año **54 D.**

C. Sin embargo, el gobierno de Claudio favoreció el desenvolvimiento del Imperio y las provincias fueron bien administradas" (**Historia Universal, Tomo III; Pág.164**-Editorial Kapelusz; 1972). Referente al motivo de la expulsión histórica de los Judíos de Roma, **Suetonio** (escritor Romano **69-141 D. C.**) nos informa que "debido a que los Judíos estaban continuamente causando disturbios en la instigación de Chrestus (esta expresión generalmente se entiende como una referencia a Cristo—ARP) él (Claudio) los expulso de Roma" (**La Vida de Doce Cesares, XXV.4**). Un historiador moderno, **Richard Alston** señala: "la comunidad (Judía) había sido restaurada por el reinado de Claudio, quien nuevamente había expulsado a los Judíos de Roma, probablemente debido a los problemas dentro de la comunidad con respecto a la aparición del Cristianismo y quizás a la violencia resultante" (**Aspects of Roman History AD 14-117; Pág.314;** Routledge, Londres, 1998).

### SINAGOGA DE LOS HEBREOS

"y discutía en la sinagoga todos los días de reposo, y persuadía a Judíos y a griegos" (Hech.18:4). Por estudios arqueológicos se ha puesto de manifiesto que

una considerable comunidad de Judíos vivieron en Corinto y con ellos la presencia de sus centros de devoción—Las Sinagogas. Una inscripción fragmentada se descubrió en Corinto la cual se cree originalmente decía: "*Sinagoga de los Hebreos*". Esta pieza de mármol permanecía sobre la entrada a la sinagoga, la cual, *presumiblemente* se cree perteneció a la sinagoga en la cual Pablo debatió.

### LA AGORA DE CORINTO

"Y se detuvo ahí un año y seis meses, enseñándoles la palabra de Dios" (Hech.18:11). Es muy probable que Pablo haya realizado sus labores de predicación pública en "La Ágora" o lugar de mercado. En 1 Corintios 10:25 leemos "de todo lo que se vende en la carnicería, comed". Otras versiones traducen "mercado" (NASB, NIV, RSV, NKJV). Este sitio era el lugar mas concurrido de la población y uno adecuado para proclamar el mensaje de Salvación a las multitudes. **Bill Humble** dice "La Ágora; o mercado estaba localizado en la base de la Acrópolis. En cada ciudad Griega, "la ágora" era el corazón de la vida de la ciudad. Este era el mercado publico, un tipo de una antigua tienda "Mall" pero mucho más. Este lugar era donde el gobierno de la ciudad se trasportaba, donde los filósofos enseñaban, y donde los ciudadanos se saludaban para compartir las noticias del día" (**Ibíd.**, Pág.131).

### EL PROCÓNSUL GALION

"Pero siendo Galion procónsul de Acaya, los judíos

se levantaron de común acuerdo contra Pablo, y le llevaron ante el tribunal" (Hech.18:12). Lucio Junio Galion fue el hermano menor de Lucio Ananeo **Séneca** (**45-65 D. C.** quien nació en Córdoba, España) (El famoso filosofo y poeta Estoico y consejero de Nerón). Galion se convirtió en Procónsul de Acaya en el año **51 D. C.** cuando Acaya era provincia senatorial por segunda ocasión (del año 44 en adelante) Se le atribuyo por años a Lucas el uso de un título *impuesto* en esta referencia. Pero al igual que Chipre, Acaya era una provincia *senatorial* y de ahí el título de "procónsul". Pero además del uso justificado que Lucas hace aquí, se ha hallado una inscripción en Delfos en Grecia Central, que declara a un personaje "*Lucio Junio Galion, mi amigo y procónsul de Acaya*" fechada en el año **52 D. C.** Esto encaja armoniosamente en el año y medio que Pablo radico en Corinto. Con relación al uso adecuado que Lucas hace en su narración, **F. F. Bruce** acertadamente señalo: "Es digno de notar que Lucas, quien generalmente llama a los países por sus nombres étnicos o populares, mas bien que por su nomenclatura provincial Romana, y quien en otro sitio llama a la provincia de Acaya por su nombre ordinario Griego (Vea Hechos 20:2) se separa de su costumbre cuando da el título oficial del Gobernador; y de este modo, llama a Galion, no "Procónsul de Grecia" sino "Procónsul de Acaya"—su título oficial" **The New Testament Documents: are They Reliable?, Pág. 83;** Inter-Varsity Press, 1997).

---Continuara (Parte 3 de 4)

# FIRMEZA ESPIRITUAL

## WALTON WEAVER

Parte 2

(El articulo continua sin previa introducción donde este termino en la pasada edición de febrero-**El Editor**).

### SIGA EL CURSO DE LA RESISTENCIA ACTIVA

**J**esús dijo a Pedro antes que le negara tres veces, "he aquí Satanás os ha pedido para zarandearos como a trigo" (Luc.22:31). Pedro, con la experiencia de primera mano, mas tarde escribió, "Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar, por lo cual resistid firmes en la fe ..." (1 Ped.5:8-9). En el tiempo de la tentación, uno debe protegerse contra "todos los dardos de fuego del maligno" (Ef.6:16). La mejor manera de hacer esto es *huir de sus asaltos* como José cuando el huyo de la esposa de Potifar (Gen.39:12). Solamente a través de la resistencia activa será posible que el diablo huya de uno en el tiempo de la tentación. Santiago da la clave para el éxito en mantener la firmeza espiritual "Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros" (Stg.4:7). Esto requiere ambas cosas; sumisión y resistencia. *Sumisión a Dios y resistencia activa* contra el diablo.

### ESTE ACTIVAMENTE OCUPADO EN HACER EL BIEN

La firmeza espiritual no solamente requiere la resistencia exitosa del mal, sino también demanda estar **activamente ocupado en hacer el bien**. Junto al estar firme e inmóvil, el cristiano debe, "siempre abundando en la obra del Señor" (1 Cor.15:58). Tan pronto como el Cristiano llega a estar *cansado* en "hacer el bien" (Gal.6:9), la indiferencia aparece y el pierde el celo que una vez tuvo por el Señor y Su causa. **La indiferencia engendra la pereza**. Aunque somos amonestados "a fin de que no os hagáis perezosos, sino imitadores de aquellos que por la fe y la paciencia heredan las promesas" (Heb.6:12). De esta manera, muchos fracasan al mostrar "la misma solicitud hasta el fin, para plena certeza de la esperanza" (Heb.6:11).

El corazón de la vida del Cristiano es que uno que *pertece* al Señor Jesucristo sea "celoso de buenas obras" (Tito 2:14). Los cristianos han sido "creados en Cristo Jesús para buenas obras" (Ef.2:10). No es posible para un cristiano estar firme en Cristo y al mismo tiempo fallar siempre "abundando en la obra del Señor". Una Fe que *no* obra es una fe muerta (Stg.2:26). La obra que es realizada por el cristiano es una "labor de amor" como también una "obra de fe" (1 Tes.1:3). La cosa que vale en Cristo es "la fe que obra por el amor" (Gal.5:6). Cuando el Cristiano

pone *un alto al trabajo*, el necesita examinar su fe y su amor porque *ahí* esta donde realmente impera el problema.

### MANTENGA UNA FE Y AMOR FUERTES

Debido a que la fe y el amor son vitales para la firmeza, el cristiano debe hacer todo lo que pueda para mantener fuertes *ambas* virtudes. Esto significa que el debe regularmente *ocuparse* en el tipo de ejercicio espiritual que le edificara en la fe y en el amor. Esto incluye, la lectura de las Escrituras porque "la fe viene por el oír, y el oír por la palabra de Dios" (Rom.10:17). A través de la lectura regular de las Escrituras nuestro amor, es también *incrementado* porque cuanto mas aprendemos del amor de Dios por nosotros, mas somos *guiados* a amarle a El como Juan el apóstol lo dice, "Nosotros le amamos a El porque El nos amo primero" (1 Jn.4:19).

Para mantener fuerte nuestra fe y amor, debemos también ser personas de oración y agradecidas. El viejo dicho que "los Cristianos pueden llegar mas alto *estando de rodillas que puestos de pie*" es totalmente verdadero!. Ningún cristiano puede ser un cristiano fuerte sin la oración. El cristiano quien no ora regularmente no entiende el poder de la oración como

tampoco entiende *su propia dependencia de Dios*.

Pablo escribió, "Perseverad en la oración, velando en ella, con acción de gracias" (Col.4:2). Somos amonestados a "orar sin cesar" (1 Tes.5:17) y a "ser constantes en la oración" (Rom.12:12). Este tipo de ejercicio espiritual *incrementara* nuestra fe y ayudara a hacer fuerte nuestra fe y amor. El asistir a los servicios de adoración regularmente también *fortalecerá* nuestra fe y amor. Una de las razones que Pablo dio para la adoración colectiva es que aquellos que *participan* puedan ser edificados y fortalecidos (1 Cor.14:17). En estas reuniones somos también capaces para "estimularnos unos a otros al amor y a las buenas obras" (Heb.10:24). De este modo, Pablo dice que no debemos olvidar las reuniones (Heb.10:25).

### SEA PERDONADOR

Debemos ser perdonadores si queremos estar firmes en nuestra relación con Dios. El perdón viene de un corazón que es tierno y compasivo, o de un corazón que ha aprendido el valor de dar *sin esperar* algo en retorno (Luc.6:33-35). Jesús dijo que cuando demos, debemos dar "medida buena, apretada, remecida y rebosando" (Luc.6:38). Debemos estar dispuestos a ir la segunda milla, aunque algunos lo volverán *difícil* en un intento para perdonarles. Es posible que seamos llamados a perdonarlos una y otra vez (Mat.18:21 y siguientes).

No perdonar *inflama* la tensión y disensión. El rencor *disminuye* el progreso

espiritual y nos hace Cristianos *débiles*. Cuando perdonamos, debemos dejar las cosas en el *pasado*, sepultarlas, enterrarlas profundamente y *no volverlas a levantar*. Al volver *abrir* las viejas heridas estamos actuando sin misericordia y sin perdón. Una alma que no perdona al arrepentido *no* puede esperar **ser salvado en la eternidad**. Debemos perdonar para ser perdonados (Mat.6:4). Debemos mostrar gracia para recibir misericordia en el día del juicio (Stg.2:13) "Quítense de vosotros toda amargura, enojo, ira, gritería y maledicencia, y toda malicia. Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonándos unos con otros, como Dios también os perdonó a vosotros en Cristo" (Ef.4:31-32).

### CONCLUSIÓN

Muchos Cristianos esperan permanecer verdaderos y fieles al Señor mientras que al mismo tiempo *se niegan* las mismas cosas que contribuyen a su firmeza espiritual. ¿Qué de usted mi hermano?. ¿Esta usted siendo firme, incomprometido, abundando siempre en la obra del Señor?. Si usted no lo esta haciendo ¿Cuál es la razón?. Una investigación sincera y honesta de usted mismo *revelara la razón*. Usted debe primero conocer porque no esta siendo firme *antes* que pueda correctamente aplicar la cura para su enfermedad. Las cosas que hemos dicho aquí debieran ayudarle a *descubrir* el problema y al mismo tiempo debieran también ayudarle a *encontrar* la cura!,

--Vía **Gospel Communicator**,  
Junio y Julio de 1989

## QUERIENDO SER ALGUIEN

Hace años alguien me dio el consejo sobre como entrevistar a un predicador que quisiera trabajar con la Iglesia. El dijo: "Encuentra Si el quiere SER ALGUIEN o quiere HACER algo". Este es un punto bien tomado debido a que yo no recuerdo *ninguna* bienaventuranza de Jesús que comience, 'Bienaventurados los que quieren ser alguien'.

Estoy seguro que nada de esto hubo en el *pensamiento* de José que le motivara a ser un hombre de poder en Egipto. Sin embargo, él mantuvo su pureza y confió en Dios, Y El lo exaltó a un real esplendor. Nada de esto tampoco hubo en el *pensamiento* de Daniel que un mañana el seria Gobernador de Babilonia. Pero debido a su fidelidad a Dios, esto es lo que *sucedio*.

¿Estas buscando grandes cosas para *ti mismo*? No te preocupes por ser alguien. Determina a toca costa ser de Dios, y El te bendecirá, aun en un lugar *semejante* a Egipto o Babilonia.

Si somos ambiciosos, yo no se lo que podrá suceder. No encuentro *promesa* en las Escrituras para esto. Pero Dios ha prometido exaltar a los que son fieles--- a aquellos que *no buscan* ser exaltados (1 Pedro 5:6)

---Selecionado

# "NO JUZGEIS"

## LEON ODOM

**E**n Abril 7 yo celebre mis cuarenta y cinco años como un predicador del evangelio. Tristemente, en ocasiones, yo he tenido que exhortar y reprender a miembros de la congregación como un proclamador fiel de la Palabra. Algunas veces, las personas que fueron reprendidas por sus transgresiones se resistieron, mientras otras se arrepintieron en respuesta a la orden sagrada de Dios. Sin embargo, algunos contestaron, "La Biblia dice 'No Juzguéis', así que usted no tiene derecho de emitir juicio contra mí". No es necesario decir, que tales personas no estaban arrepentidas de sus pecados.

Uno de los mas conocidos dichos de Jesús es encontrado en Mateo 7:1 cuando el declaro, "No juzguéis, para que no seáis juzgados". La cuestión que surge aquí es, " ¿Qué quiso decir Jesús por el termino "No Juzguéis"? Encuentro interesante notar que el verbo Griego "**Krino**" (Juzgar) originalmente significo "*separar, seleccionar o elegir*" Un erudito ha señalado que en la literatura Griega este verbo es usado en una variedad de formas, y puede significar "*estimar, interpretar o decidir un asunto*" **Lindell y Scott** observan que los poetas Atenienses usaron la palabra o para acusar, cuestionar, o condenar a alguien o a algo.

Cuando vamos al Nuevo Testamento encontramos que la palabra es aplicada **(1)** a Dios "... quien juzgara a los vivos y a los muertos" (2 Tim.4:1); **(2)** a la palabra de Dios que juzgara a aquellos que rechazan al Señor (Jn.12:48); **(3)** a los hombres que están establecidos por Dios para juzgar, tales como los apóstoles (Mat.19:28).

Hay varios usos de la palabra "**krino**" (juzgar) los cuales son dirigidos hacia los discípulos (creyentes) en general. Podemos colocar estos usos en dos divisiones: en aquellas cosas que son **prohibidas**, y en aquellas cosas que son **motivadas**. Por un lado, los creyentes son ordenados a no criticar o buscar encontrar faltas en otros (Rom.14:3, 10,13). Sin embargo, quisiera recordar al lector que Romanos 14 tiene que ver con asuntos que *no son* de una consecuencia doctrinal. En Romanos 14 la disputa bajo consideración era con respecto a asuntos los cuales *no envuelven doctrina*, o cosas que afectan la *salvación* del alma. En este contexto, no debiéramos criticar a nuestro hermano en asuntos relativos a lo dicho. Los creyentes también son enseñados a no jugar al papel del juez sobre otros tal como en lo dicho en Mateo 7:1. Esto tiene que ver por supuesto, con un juicio hipócrita. Nuevamente señalamos, que los creyentes no deben llevarse ante las cortes para establecer asuntos que pertenecen al cuerpo de Cristo (1 Cor.6:6). De este modo, aceptamos sin cuestión, el hecho que la Biblia no nos permite buscar *encontrar faltas y emitir juicios* sobre otros.

El resto de la historia, sin embargo, no es todavía dicho. Los creyentes son instruidos a *discernir* (considerar) las diferencias entre lo correcto y lo incorrecto. Pablo declaro "Juzgad vosotros mismos: ¿Es propio que la mujer ore a Dios sin cubrirse la cabeza?" (1 Cor.11:13; Vea Rom.14:5; Hech.15:19 y Luc.7:43). Según las circunstancias que hemos considerado, uno debiera determinar (juzgar) *su curso de acción*. Colectivamente los hermanos deben disciplinar

(Juzgar) a cualquier creyente viviendo en pecado abierto por el bien de aquel que ha cometido la ofensa (1 Cor.5:3,12).

Cuando consideramos todo lo que hemos escrito, permítame exhortar a aquellos que son muy *rápidos para criticar*, que tomen en cuenta otros factores de la enseñanza del Nuevo Testamento. Pablo, al dar instrucción al joven Timoteo sobre su predicación dijo, "que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina" (2 Tim.4:2). La palabra "reprender" en esta cita literalmente significa "**exponer**". De acuerdo a los eruditos Griegos, esta significa "*criticar o condenar como malo*" (2 Tim.3:16,17). Por lo tanto, ningún hombre puede ser fiel a su encargo, como un predicador del evangelio, *si no condena el pecado y al pecador*. Pablo emitió juicio sobre el fornicario en 1 Corintios 5 y exhorto a los hermanos a hacer lo mismo. Uno no puede predicar contra el vivir pecaminoso y convencer al pecador de semejante vida **sin criticar** (juzgar) a el en su trasgresión. ¿No juzgo Pedro a los judíos en el Pentecostés (Hech.2) por el acto de asesinar a su Mesías? Ciertamente el lo hizo!

Concluimos, mis amigos, al decir que Mateo 7:1 no debe ser aplicado a *asuntos de exponer el pecado en la vida de otro*, o al señalar *algún error en su enseñanza*. Juzguémonos a nosotros mismos si somos dignos del nombre de cristiano cuando actuamos en semejante forma contraria a las enseñanzas del Nuevo Testamento, ya sea por nuestra enseñanza o por nuestra vida.

---Via **The Discerner**, Vol. I, Num.6, Junio de 1991